
Unser Besuch im Rathaus

Die 5d trifft auf den Bürgermeister Dr. Sebastian Ritter (Bündnis 90/Die Grünen)

5d 13. Januar 2023



Zur Person: Bürgermeister Dr. Sebastian Ritter

Die Klasse 5D hat am 13.1.2023 den Bürgermeister von Duisburg, Dr. Sebastian Ritter, getroffen. Er ist 40 Jahre alt und lebt in Duisburg- Großenbaum. Er gehört der Partei „Bündnis 90/Die Grünen“ an. Er ist einer von drei Bürgermeistern, die den Oberbürgermeister, Sören Link, vertreten. Er ist vor zwei Jahren Bürgermeister geworden. Insgesamt kann er fünf Jahre Bürgermeister bleiben. Er ist nicht nur Bürgermeister, sondern auch Lehrer an einer Berufsschule. Ein Teil seiner Familie kam aus ärmeren Gegenden nach Duisburg. Er selbst ist in Duisburg geboren. Seine Hobbys sind Singen, Tanzen, Lesen, Netflix schauen und Saunieren. Er hat uns auch sehr viel über das Rathaus erzählt.

Das Rathaus

Das Rathaus ist 120 Jahre alt, verfügt über 148 Zimmer und ist in einem historischen Baustil gebaut. Es ist im zweiten Weltkrieg zerbombt worden. Das Rathaus wurde von Friedrich Ratzel mit 27 Jahren entworfen. Er hat dafür fünf Jahre gebraucht. Der Rathhausturm ist 67 Meter hoch. Das Rathaus hat 2,6 Millionen Goldmark gekostet.

Die Gemälde: Die Gemälde im Rathaus stellen zum Beispiel alte Bürgermeister dar. Sie stellen aber auch alte Kaiser dar, die Duisburg früher regiert haben. Es gibt im Gebäude keine Gemälde von Frauen. Das liegt daran, dass früher alle gedacht haben, dass Frauen keine Stadt regieren können.

Der Ratssaal: Der Ratssaal ist ein wichtiger Raum im Rathaus. Dort haben sich früher die Mitglieder des Stadtrates getroffen. Heute wird der Raum nicht mehr benutzt, weil es über 100 Mitwirkende im Stadtrat gibt. Früher gab es dort nur um die 75 Ratsmitglieder.

Das Wappen: Unten auf dem Wappen sieht man die Stadtmauer, die früher stand. Auf der oberen Seite ist ein zweiköpfiger Adler. Der repräsentiert die Tatsache, dass Duisburg früher eine Reichsstadt war.

Das Mercator-Zimmer: Das Mercator-Zimmer ist auch ein wichtiger Raum im Rathaus. Dort finden kleine Empfänge statt. In der Mitte sind drei Fahnen: Die von Duisburg, von Deutschland und von Nordrhein-Westfalen. Daneben ist das Gästebuch. Dort stehen die Gäste, die das Rathaus besucht haben, drin.

Sonstiges: Vor dem Rathaus steht der Mercator-Brunnen. Neben dem Rathaus ist die Salvatorkirche.



Das Rathaus, das Wappen und das Mercator Zimmer

Der Stadtrat

Im Duisburger Rathaus gibt es einen sehr schönen Saal, der auch Ratssaal genannt wird. Dieser wird vom Stadtrat nicht mehr genutzt, da die Anzahl des Stadtrates von 74 auf über 100 gestiegen ist. Hier - also im Stadtrat - entscheiden die Ratsmitglieder über die Entwicklung der Stadt, wie z.B. Schwimmbäder oder Bibliotheken. Auch um Investitionen kümmert sich der Stadtrat. Außerdem wählt der Stadtrat die Bürgermeister*innen. Der Stadtrat fällt damit die Entscheidungen, die die Verwaltung umsetzen muss.



Bilder aus dem Ratssaal

Das Amt des Ober-/Bürgermeister

Bei unserem Besuch im Rathaus haben wir Folgendes über das Amt des Bürgermeisters erfahren: Ein Oberbürgermeister hat mehr Macht als ein Bürgermeister. Ratsmänner und Ratsfrauen sind ehrenamtlich tätig. Der Oberbürgermeister verdient weit über 10.000 € im Monat. Ein Bürgermeister verdient im Gegenzug nur 940 €, denn er übt ja auch noch seinen Beruf aus.

Bürgermeister sind die Vertreter des Oberbürgermeisters. Die Bürgerinnen und Bürger wählen den Oberbürgermeister erst ab 16 Jahren. Nur einer der Kandidat*innen wird Oberbürgermeister*in. Wenn zwei die gleiche Anzahl an Stimmen haben, wird noch einmal gewählt.

Die Schülerinnen und Schüler der Klasse 5d